

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Por la Virgen de la Caridad

Porque bien merece una feliz conmemoración fecha tan festiva como aquella en que se cumple el centenario de haber sido bendecida y expuesta al culto en la iglesia de su nombre la imagen benditísima de la Virgen de la Caridad y por que todo cuanto se haga sería poco para solemnizar en la memoria de nuestros deseos aquellos días, y para honrar en ellos como es debido a la excelsa Madre que los cartageneros tenemos por Patrona, es por lo que, llenos de un justo entusiasmo y en acendrado amor a nuestra Virgen Madre, insistimos hoy en que debe celebrarse por todo el pueblo este glorioso centenario y en que, con tiempo, es preciso ir estudiando y preparando un selecto y extraordinario programa de fiestas para conmemorarlo y celebrarlo mejor y más dignamente.

Creemos, no cabe duda, que lo que en nuestro anterior artículo apuntábamos, a propósito de la celebración de este memorable centenario, cuya fecha se aproxima, las ideas que nos adelantábamos a exponer para que las recogieran todos aquellos que se interesan por las glorias de esta querida patria chica, muy en particular la respetable Junta del Santo Hospital de Caridad que es la llamada a intervenir directamente en estos cultos, creemos, repetimos, que habrán sido tomadas en consideración y que andarán ya en vías de proyecto estas hermosas fiestas.

La ansiada coronación de la Virgen debe ser indiscutiblemente la fiesta principal, la fiesta base, por decirlo así, del programa que se organice, la que revestirá una extraordinaria solemnidad religiosa que dejaría imborrable recuerdo en cuantos tuviesen la dicha de presenciarla.

A los muchos actos importantes que deben ir preparándose, no debe faltar uno, que no hay duda que todos veríamos con satisfacción ya grado, que sería de gran resonancia y realzaría las fiestas del centenario: Unos Juegos Florales, en los que fuese mantenedor el insigne orador M. I. señor doctor don Diego Tortosa.

Una cosa urge, y en ello hacemos hincapié, pues luego, después, no suelen salir bien estos asuntos, y es que conviene con tiempo, ir formando y ultimando esta serie de actos, pues el ejemplo nos lo dan otras poblaciones, como Valencia, en donde ya activamente se lleva a cabo un programa de importantes fiestas con que se celebrará la coronación de la Patrona de los valencianos la Virgen de los Pesampanados en el mes de Mayo de 1928.

Esperamos que la Junta de gobierno del Hospital hará pronto uso de la palabra y que la Prensa de Cartagena secundará con generoso y propio interés, con acertadas iniciativas, los trabajos que se hagan para la mayor esplendidez de estas fiestas conmemorativas, que no hay duda que deben realizarse.

La procesión de mañana

Como tenemos anunciado, mañana tarde a las 6 será sacada procesionalmente de la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, la imagen de la Milagrosa. Esta procesión recorrerá las principales calles de la población, como ya se tiene dicho.

En ella, a más de figurar todas las asociaciones más íntimas, irán también las bandas de música de los regimientos de Infantería de línea 88 y 70 y un

piquete de uno de estos cuerpos que dará escolta a la Milagrosa.

No dudamos que los balcones de las casas enclavadas en las calles de la carrera lucirán colgaduras.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Valencia el Jefe de Sanidad de este Departamento, General don Luis Vidal.

—Regresó de Madrid, aprobado el tercer ejercicio de Correos el joven don Luis Vicente Galera.

—También regresó de la Corte el estudiante de Ciencias don Francisco Sánchez Faba, luego de aprobar brillantemente las asignaturas correspondientes a su curso.

Notas varias

Con brillantes notas ha terminado la carrera en la Escuela de Náutica de esta, el estudioso joven cartagenero Lucio Lorenzo, hijo del empleado de la S. E. de O. N. don Lucio, al que damos nuestra enhorabuena.

—Ha aprobado con notables calificaciones, entre ellas una matrícula el primer curso del Bachillerato de Honor, el niño Joaquín Sánchez Faba.

—En la Parroquia de Santo Domingo y de manos del ilustre Canónigo don Diego Tortosa, recibió por primera vez el Pan de los Angeles, la bella niña María de los Dolores Conesa Díaz, hija del Concejil de este Ayuntamiento don Guillermo Conesa, al que felicitamos con tal motivo.

—En los exámenes de los últimos libros, celebrados en este Instituto, aprobó con notas de sobresaliente el segundo año del bachillerato, el estudioso niño Paquillo M. de Galinega y Ros.

A sus profesores los Hermanos Maristas y a sus padres así como al aventajado joven, enviamos nuestro sincero parabién.

Enfermos

Se encuentra enfermo el oficial de Prisiones don Guillermo García.

—Se halla enferma la distinguida señorita Carmen Pérez de Evora, hija del general de este Arsenal.

Club de Regatas

La Junta directiva de este Real Club desea de animar sus salones y proporcionar a sus socios agradables ratos durante esta temporada de verano, ha acordado celebrar todos los jueves sus tradicionales *thés* y los domingos *matinées*, siendo mañana tarde una de ellas.

También se ha aprobado una proposición de celebrar conciertos por las bandas militares, los días que señalaremos oportunamente.

Teatro Circo

Como tenemos anunciado, en la tarde de mañana hará su debut en este hermoso coliseo la compañía dramática de los insignes actores María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza con la hermosa obra de Marquisa «En Flandes se ha puesto el sol», obra en la que María y Fernando lucen todas sus portentosas facultades artísticas y la flexibilidad de su talento.

Cartagena ha respondido al llamamiento de la Empresa del Circo que le va a servir un delicioso manjar literario y el abono es espléndido, en lo que nuestro público hace un alarde más de refinado gusto.

En días sucesivos nos ocuparemos de estas solemnidades artísticas con el detenimiento que ellas merecen, dando a Dios lo que es de Dios y al César, lo que es del César.

¡Pentecostés!

Ven, Espíritu Santo, trayendo desde el cielo rayos de su salud.

Ven, Padre de los pobres; ven, Señor de los bienes; ven, de las almas luz.

Del hombre el mejor huésped, refrigerio suavísimo, dulzor, consolador,

descanso en la fatiga, alivio en el bochorno, solaz en el dolor.

¡Oh, lumbre venturosa! inunda y llena todo el corazón del fiel.

Sin Tí nada en el hombre hay libre de pecado, nada sin mancha en él.

Lava lo que está anejo; riega lo que está seco; cura la enfermedad.

Haz recto lo torcido; torna en fuego fecundo estéril frialdad.

Conocéndonos, propicio, la gracia septiforme, pues creemos en Tí.

De la virtud el mérito, de la constancia el éxito, el galardón sin fin.

Miguel de Madrid

LA FERIA

Preparando festejos

Ayer tarde, a las cinco, se reunieron en el despacho de la Alcaldía de este Ayuntamiento, los señores que componen la comisión organizadora de festejos para los próximos meses de Julio y Agosto.

Presidió el Alcalde y después se expuso el proyecto del programa que es: celebración de corridas de toros, velada marítima, fuegos artificiales, ornamentación del muelle, partido de football, retreta militar, batalla de flores, comida a los aislados, concurso de automóviles y de escapatates, regatas y otros.

Aprobado este se nombraron las comisiones en la siguiente forma:

Corrida de Toros

Presidente Club Taurino, don Pedro Sánchez Meca, don Federico Rodríguez Belza.

Velada y Fuegos artificiales

Don José Díaz Spotorno, don Casiano Ros, don Fernando Barreto.

Foot ball

Don José Rodríguez Arroyo, don José Moncada Moreno, don Pedro Ruiz Martínez.

Ornamentación general y Beneficencia

Señor Coronel de Ingenieros, don Pedro Martínez Fuentes, don Domingo Pifera.

Subcomisión retreta

Don Guillermo Conesa Exes, don Federico R. Belza.

El paseo del muelle se acotará en igual forma que cuando la verbena del soldado, invitándose a los casinos y círculos de recreo a que instalen pabellones. También se colocarán dos tablados para las bandas de música.

En los reunidos hubo gran entusiasmo y sacamos la impresión grata de que este año tendremos festejos en feria.

En 3.ª plana originales de interés.

En la "Casa del Niño"

Solemne fiesta

Como anunciábamos anoche, esta mañana a las siete partieron de la Casa del Niño, en correcta formación, precedidos de su hermosa bandera y acompañados de los señores Carmona, Madrona, Aguirre y claustro de profesores, los niños que en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen habían de recibir el sagrado Pan de la Eucaristía.

A las siete y media, comenzó la misa que fué oficiada por el párroco Sr. doctor don José Jaén. Durante esta misa escuchó los motetes, con exquisita voz la preciosa señorita Juanita Gaborrón alumna de la señora de Madrona.

Antes de acercarse los niños a recibir la Comunión, el doctor Jaén les pronunció una hermosa plática, haciéndoles comprender el solemne acto que iba a realizarse.

El primero en acercarse a recibir a Nuestro Señor fue el digno Alcalde de esta ciudad don Manuel Carmona que dio un alto ejemplo de su religiosidad. Luego y en grupos de a cuatro fueron haciendo los niños.

Después de este hermoso acto, se procedió a la bendición de la bandera, siendo madrina la victuosa y caritativa dama doña Matilde Palmer de Madrona, acompañándole el señor Alcalde.

Terminado el acto religioso, los niños con su bandera desplegada y con sus profesores al frente regresaron a la Casa del Niño, cantando el himno. Allí se verificó la ceremonia de hacer la promesa a la bandera, en la que los niños depositaron un beso, mientras el piano tocado por doña Matilde ejecutaba la Marcha Real y el numeroso público contemplaba la ceremonia descubierta.

En amplio comedor, se les sirvió inmediatamente un desayuno, consistente en chocolates y bollos, costeado por la señora de Madrona.

El director del grupo escolar allí situado, don Enrique A. Cano dirigió la palabra a los pequesuelos, así como también don Domingo Madrona, los cuales estuvieron verdaderamente elocuentes y tuvieron un recuerdo para uno de los componentes de la junta, el Excmo. señor don Luis Agosto, que se encuentra enfermo.

A las diez, se les ha servido a los niños, costeado por la Junta, una comida extraordinaria, consistente en estofado de garbanzos con abundante carne y después trozos de jamón y postre.

Don José Ibáñez Felices que ayer visitó la Casa del Niño, enterado del acto que hoy se iba a celebrar, ha regalado dos bultos de cerezas y peretas para los niños.

A los actos que dejamos reseñados han asistido numerosos invitados, los que han sido espléndidamente obsequiados con chocolate, bizcochos, dulces y licores por los señores de Madrona.

También han asistido una representación de Hermanas de la Caridad muy cordialmente a la Junta de la Casa del Niño, felicitación que queremos sean los primeros en recibir los señores de Madrona, que como siempre han estado incesantes en la preparación de tan solemne fiesta.

Mateo.

Busco representante bien relacionado solvente para la venta exclusiva esa Provincia, automóvil pequeño 2 asientos último modelo baratísimo.

Dirigirse: JOSÉ ESTEVEZ.—Mina, número 1. Madrid.

La Aviación

Ayer por mañana y tarde realizaron vuelos sobre esta ciudad dos hidroaviones de los que figuran en la escuadrilla que conduce el buque parque de aerostación «Dédalo».

También a las seis de la tarde de ayer, un hidroavión, sistema «Saboya» del aerodromo de «Los Alcázares» hizo sobre la población vuelos de gran exposición que fueron admirados por todo el público.

Esta mañana a las siete otro hidro de los de «Dédalo» ha hecho evoluciones.

Tenemos entendido que un día de estos realizarán ejercicios combinados varios aparatos de este buque escuela de aviación.

Respondiendo a nuestra petición para que los habitantes de Cartagena pudiesen visitar y admirar el magnífico «Dédalo», nos ha comunicado el Excmo. señor Capitán General de este Departamento, atención que agradecemos mucho, que no es posible acceder a nuestro deseo, que es el del vecindario, por hallarse dicho buque de reparaciones complementarias.

Lamentamos mucho el sentimiento y contrariedad que ha de producir esta noticia en la ciudad de Cartagena, pues tiene la desgracia ahora, como cuando llegaron los submarinos, de no poder satisfacer esta saludable curiosidad y en cambio en Valencia, Barcelona, etc., se ha autorizado la visita a estos buques.

Cartagena a la moda

Procedente de Francia llegó a esta población, estableciéndose en el número 5 de la Plaza de Roldán, piso segundo,

Haute Couture
La Parisiën
Maison Rivera

cuya Casa tiene el honor de ofrecer a las distinguidas y elegantes señoras y señoritas de Cartagena numerosas novedades en vestidos, talleres, toilettes, vestidos de baile, soirées y ensamblados, fajas caouchous, corsés de últimos modelos, soutiens gorge, corsés y fajas ordenadas por facultativos, a total y hechura.

Precios sin competencia.

No dejen de visitar esta Casa, donde encontrarán las últimas modas y un esmerado trato.

Se necesitan obreras, medias obreras y aprendizas, bien pagadas.

Información de Marina

Varias noticias

Se expide licencias de caza y pesca en el mar a favor de don Jesús Carrillo del Valle, don Adolfo López Baeza, don Luis del Cerro Ruiz, don Francisco Brú Vallejo y don Miguel González Vilaplana.

—Embarca en el «Kangaro» asignado al submarino «B 3» el Teniente de Navío don Gumersindo de Azcárate y García de Lomas.

—Embarcaron en el submarino «B 2» los tenientes de Navío don José Nuñez y don Pedro Lapique Linera.

—Se nombran comisiones para que asistan al entierro del primer Maquinista don Fernando Lucas Pomares.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy